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崇明区区长 李政

闵行区华漕镇许浦村快速拆违见成效

城市管理

脏乱差“黑村庄”华丽蜕变

明年实现农村生活污水处理全覆盖
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! ! ! !问"我是崇明三星镇新安村居民!村里

有些人家已经做了生活污水处理! 请问什

么时候能全部完工"

答" 三星镇是崇明较早启动农村生活
污水处理的地区，据我所知新安村到年底
就能全部完工，此外东安村、平安村、海中
村也已经开工。目前，崇明全区已实施农村
生活污水处理农户总数约 %万户，计划至
!&#'年底再实施约 #()!万户，从而实现我
区农村生活污水处理全覆盖。同时，出水水
质从原来的二级标准提升为一级 *标准。
水是崇明发展的血脉和根基，水治理水平
是崇明建设世界级生态岛的重要标志，我
们要大力加强水治理工作，着力提高水质

标准，营造更好的水环境。
问"我家住在向化镇!听说陈彷公路两

侧要开始#大拆违$!那些违法建筑都几十

年了!真的能拆掉吗"

答"今年下半年，崇明的拆违工作将围
绕“一路一河”开展。“一路”指的就是如团
城公路、陈彷公路等区级景观道路两侧违
法建筑专项治理。截至目前，团城公路两侧
已拆除城桥段、建设段、新河段、竖新段、堡
镇段、港沿段两侧违法建筑 !'$处、+)+万
平方米；陈彷公路中兴段正在推进，您提到
的向化段也将在 $ 月底之前启动“大清
理”。“一河”是指除道路之外，同步开展市、
区级河道两侧违法建筑治理。此外，我们已
拆除河道周边的违法建筑 !,!处、%)+万平
方米。接下来我们还将持续加大拆违力度，
巩固拆违成效，落实长效管理措施。欢迎广
大群众监督！

问"我经常自驾到崇明玩!但我开的是

混动车!发现崇明充电桩还不是很多% 不知

道这方面会不会改善"

答"截至去年底，崇明共有 #,&个公共
充电桩，分布在 -%&长兴服务区、港沿服务
区、东滩湿地、东平国家森林公园等主要旅
游景点以及备案的公共停车场（库）。今年
还将完成 #&&个公共充电桩的建设任务，
进一步满足新能源汽车充电需求。也欢迎
您选择分时租赁电动车等方式来崇明游
玩，在各大景区都能通借通还。此外，我们
正在编制《崇明区绿色生态交通发展体系

规划》，计划到今年年底，长兴和横沙两岛
率先实现新能源公交车全覆盖，!&!&年实
现崇明三岛新能源公交车辆全覆盖。

问&我是崇明港沿镇的村民!这两年村

里在建美丽乡村!路也宽了河也清了!还装

了路灯!确实给我们生活带来改变!请问接

下来还有什么其他推进措施吗"

答"这几年通过美丽乡村建设等举措提
升了崇明农村地区的面貌，今年以来我们启
动实施了以“自然生态美、宜居环境美、绿色
生产美、乡风文明美、生活幸福美”为主要内
容的农村“五美社区”建设，希望让老百姓的
社区生活有实实在在的获得感。具体来说，
“自然生态美”主要就是对美丽乡村建设的
细化落实，加强生态环境综合治理，比如我
们今年大力推行的“河长制”、农村生活污水
处理、“减麦增绿”、景观廊道建设等工作。
“宜居环境美”主要就是通过加强农村规划
管控和风貌塑造、推进村庄综合改造等打
造农村宜居环境。“绿色生产美”主要通过
加快推进绿色农产品发展、积极培育新型
农业经营主体、做大做强现代生态农业观
光旅游等举措，努力把崇明农村建设成为
休闲旅游的重要目的地，进一步拓展增收
渠道，实现兴村富民。“乡风文明美”则是通
过完善村规民约、发展乡贤文化等举措不
断增强农村社区文化认同。“生活幸福美”
主要是通过加强农村社区公共服务、公共
管理、公共安全，提高广大村民的生活品
质。目前，,家市级示范村和 +,家区级示范

村正在建设中，我们计划用 +到 ,年时间，
实现农村“五美社区”全覆盖。

问"我是一名崇明'的哥(!偶尔回家找

村里办事! 总感到不像市区居委会那样办

事效率高! 区里会采取什么措施来提升村

里为民服务的水平嘛"

答" 这几年崇明广大干部为生态岛建
设付出了很多，但客观来说，无论是在村居
委会规范化建设或村居基层干部综合能力
方面，与老百姓需求有一些差距。为补齐这
些短板，今年崇明主要采取两项措施，一是
开展村居委会规范化建设，另外一个就是
开展“村居大讲堂”活动。从今年 ,月份开
始，每月举办一期集中培训，邀请当前国内
在社区治理领域具有深厚理论知识和丰
富实践经验的专家、学者为全区的村居委
员会书记、主任授课。目前已经举办了两
期，从乡镇领导和村居干部的反馈来看，效
果非常不错。相信通过村居委员会规范化
建设的逐步推进和“村居大讲堂”活动的持
续开展，崇明基层干
部的能力水平会不断
提高，在为民服务方
面一定会做得更好。
欢迎您为我们提出
更加宝贵的意见建
议，一起为崇明世界
级生态岛建设献计
出力！

本报记者 范洁

! ! ! ! ,#天拆除 ,$万平方米违法建筑，清
退外来租户 #)+万余人，高效率拆违的闵
行区许浦村，如今变成什么样？华漕镇拆违
办主任何金福欣喜地表示，充分利用拆后
空间，许浦村不仅建成了苏州河生态廊道、
许浦休闲绿地、许浦港亲水平台等项目，之
前连车都开不进来的“黑村庄”，如今还建
成公用停车场 %处，泊车位 +'&个。

!"天拆违!#万平方米
许浦村是一座占地仅 &)$,平方公里

的小村子，地处长宁、嘉定、闵行三区交
界，是上海典型的“城中村”。!&#,年 #&

月前，这里的村貌简单概括就是“脏、乱、

差”。优越的地理位置，却引来许多来沪
务工人员在这里租借房子，违法搭建愈
发猖獗，,!,户人家竟聚集了 +),万外来
人口、近 +&&家企业、.""多处违法经营
摊位。“五违”重灾区、人口高度集聚、利
益盘根错节、环境乱象频出……那时，许
浦村一度是远近闻名的“黑村庄”。

!"/,年 /"月 /(日，许浦村鸣响了
闵行区环境整治的“发令枪”。华漕镇党
委政府集各方之智，在许浦村打响了“五
违四必”整治的攻坚战。这个“臭”名远扬
的“城中村”，在 ,/天内拆除了 ,$万平方
米的违法建筑。

公平正义是拆违法宝
在 ,/ 天内，能实现如此高效率拆

违，在何金福看来，是因为在整个拆违

中，遵循依法依规和公平正义。当时拆违
这桩动利益的事儿，在许浦村“炸开了
锅”。村委会里，一批批的村民来“交涉”、
大大小小的企业老板们来“问情况”。但
在打听村民想法时，绝大数老百姓对拆
违这个理念都能接受。但同时，他们十
分关注：村干部家的违建拆吗？村集体
土地上的违建拆吗？老板们的利益你们
敢碰吗？

村干部先带头，许浦村主任和村党
总支副书记，率先拆自家违建。村集体的
违建当然也要拆。民房拆违启动之前，占
地 /+,,平方米的村集体违建———一家大
浴场，率先拆除。萦绕在百姓心头的“公
平正义”问题得到了解答，村民拆违的自
觉性大大提升。

腾出空间建设美丽乡村
经过“五违”整治后，许浦村实现腾

地 +""多亩，并在拆违后迅速开展修复工
程。如今，走在许浦村，白墙黛瓦、绿植渐
兴、道路宽敞。那条“比汤还浓”的许浦
港，在整治后水清了，如今正在进行拓
宽。原来挤满了近千人的两座“白领公寓
“，则改造成了村庄中央的许浦公园，占
地 /!./!平方米，里面还有全新的健身步
道和可供休息的长椅。
“在整治后，不少曾经把房子租出去

的村民，如今纷纷都搬回来了。在许浦公
园内，常常能见到村民早上来晨练、晚上
来纳凉。”何金福告诉记者，如今华漕镇
还计划用 +年时间，打造一条从许浦村到
赵家村的 /"),公里景观道，让大家在沿
途就能欣赏到公园、绿化、采摘园等多种
乡村美景。

本报记者 裘颖琼

! 村庄违规建房整治后!新建了漂亮的纳凉廊道 蔡伟办 摄

! ! ! !对于很多需要露天施工的
人来说，最近又到了一年中最难
熬的高温时节。上海地铁浦江线
项目经理丁昊和许多辛勤奋战
在地铁建设第一线的工人们正
是在这难挨的酷暑天，不畏高温
炙烤，一步步地完成上海地铁网
络运行图的“扩版”。

上午九点多，记者来到汇臻
路鲁南路路口，正在新建的 '号
线汇臻路站浮现眼前。丁昊与二
十几位身穿厚厚工作制服的施
工人员一起，站在闷热的车站轨
道上，进行着自己一天的工作。

仅仅在作业 /,分钟后，施工
人员的衣衫已经湿透。记者发现，
此时室外温度已接近四十度，丁
昊向记者展示了施工现场的温度
测量表，表上的指针显示，当时地
铁站内轨道上早已超过五十度。
“施工人员每天需要工作近

'个小时，早上五六点施工人员就
开始作业，至十点收工，休息至下
午三点后开始继续施工，到六点
以后收工。”丁昊告诉记者，为了
完成工程建设进度，实现年底前
通车试运营的目标，他们针对高
温天气，采取了“两头做、歇中间”
以及轮班制等制度，尽量避开高
温时段进行作业。

丁昊坦言，自己参与轨道交
通建设已经八年多了，几乎每年都会遇到高温
天气，高温早已不是自己在建设过程中遇到的
最大挑战。但是，由于 '号线浦江线是上海所有
现有线路中首次采用无人驾驶和胶轮路轨技术
的一条线路，所以在现有技术规范中都还没有
一个成熟的标准，需要慢慢在施工中摸索经验，
这才是浦江线建设过程中最大的挑战。
据丁昊介绍，浦江线从 !"/,年 /!月土建

开始施工，目前工程一切进展顺利，计划今年年
底开始试运营。 本报记者 杨硕


